



木津川市立南加茂台小学校 学校だより

さかみち

令和7年7月18日(金)発行 児童数 113名



南加茂台小ホームページ

「体験活動のすすめ」～心と身体で学ぶ夏へ～

今年は、平年より22日早い、過去最速の梅雨明けとなりました。梅雨明けと同時に、大変暑い日が続いています。そんな毎日ですが、子どもたちは日々元気に過ごしています。

さて、本校では日頃から「体験活動」を大切にしています。「体験活動」とは、子どもたちが実際に自分の身体を使って、物や人、社会と関わる活動のことです。自然の中で遊ぶこと、野菜を育てること、地域の人と触れ合うこと、仲間と協力して一つの課題に挑むこと…こうした体験は、単なる知識の習得を超えて、心に残る学びを生み出します。1学期は、各学年で朝顔やミニトマト、ホウセンカ、ひまわりなどの植物を栽培し、浄水場、岩船寺や浄瑠璃寺の見学、当尾のキュウリ農家さんの見学や田植え体験等のたくさんの「体験活動」を行いました。

今の時代、私たちの周りには便利な情報があふれています。インターネットやテレビを通して「間接的に」知ることも大切ですが、それだけでは子どもたちの成長に必要な「生きた学び」は十分とは言えません。実物に触れ、自分の五感を使って確かめる「直接体験」こそが、思考力や社会性、そして人間らしい感性を育む鍵となります。

本校ではこれまでも、地域との交流や自然体験などの学びを通して「自ら課題を見つけ、解決しようとする力」「他者と協働する力と社会性」「豊かな人間性と価値観の形成」等の力が育まれることを実感してきました。日々の教育活動で「体験活動」を通して感じたこと、考えたことをもとに「課題解決型の学習」に取り組んでいます。この学習を行うにあたって、地域の皆様のお力添えが今後も必要であると実感しています。

これから始まる夏休み。この期間も、ぜひ「体験」を意識して過ごしていただきたいと願っています。遠出が難しくても、家庭でできる体験はたくさんあります。お手伝いをする、料理に挑戦する、家族と一緒に掃除やDIYに取り組む…。小さな経験のひとつひとつが、子どもたちの成長を支える大切な糧となるはずです。

2学期も、こうした学びをさらに広げていきたいと考えています。10月には「関西万博」に全校で行く予定です。今年限りの特別な「体験活動」になるよう、安全に、楽しく実施するため準備を進めています。最後になりましたが、地域の皆様、日頃から本校教育活動推進に深いご理解とご協力をいただきありがとうございます。大きな事故等なく、無事終了できますことに感謝いたします。保護者・地域の皆様のご理解とご協力を、今後ともよろしくお願いいたします。

校長 藤木 京

2学期の主な行事

8月27日(水)始業式

9月26日(金)～27日(土) 6年修学旅行

10月3日(金)全校校外学習

10月25日(土)運動会【予備日:29日(水)】

11月12日(水)PTA 行事

11月18日(火)マラソン記録会【予備日:20日(木)】

12月15日(月)～17日(水)個別懇談

12月24日(水)終業式

短冊に願いを込めて・・・

本年度も木津川を美しくする会木津川支部様のご協力により、七夕飾りを作ることができました。1・2年生の子ども達はクラスごとに、折り紙を使って飾りをつくり、短冊に願い事を書きました。7月4日(金)に1・2年生合同の七夕祭りをを行い、一人一人が笹を持って帰りました。

3年生とたんぼぼ学級の子ども達は、一緒に七夕飾りを作りました。天の川や貝の飾りなどたくさんの飾りをつけ、短冊に願い事を書きました。昇降口前に展示しました。

校区探検に Let's Go!!

2年生は、自分たちが住んでいる校区で働く人々のお話を聞こうと、校区探検に出かけました。4月に当尾の郷会館で館長様のお話を聞き、5月末には南加茂台保育園の園長先生と公民館の館長様にもお話を聞きました。聞いたことは、思考ツールを使って、みんなでまとめました。3学期には、全校に発表する予定です。

当尾のきゅうりのすてきを伝えよう!!

3年生は、本年度も当尾地区にお住まいの清水健一様のご協力により、当尾のきゅうり栽培について学習をしました。苗植えから収穫まで、どんな仕事があるのか?どんなことに気を付けて育てているのか?味はおいしいのか?など、子ども達が考えた疑問を清水様に丁寧に答えていただきました。全校に当尾のきゅうりのすてきを伝えるために、ポスターを作成しました。作成したポスターは、校内に掲示しています。また、今回の学習を通して身に付けた力を、16日(水)に全校に発表しました。

いっぱいとれたよ!

ひまわりの会の皆様のご協力により、学校のプールの横にある学校園では、じゃがいもやひょうたん、ひまわりが実っています。ひまわりは、5月に1年生が種を植えました。夏の暑さに負けず、ぐんぐんと背を伸ばし花を咲かせています。ひまわりのお花は、教室に飾っています。じゃがいもは、たんぼぼ学級の子ども達が収穫しました。ごろごろと大きなじゃがいもが出てくると大喜びでした。



水はどこから？～観音寺浄水場の見学～

4年生は、自分たちは、たくさんの水を使って生活しているけれど、どこから水はやってくるのか？という疑問を解決するために、観音寺浄水場を見学しました。水が飲料水になるまでを詳しく丁寧に教えていただき、子ども達の疑問にも答えていただきました。また、木津川上流浄化センターにも見学に行き、使った水の行方も調べました。総合学習で進めていた環境問題にもつなげて、全校に発表することができました。

当尾の文化財を調べよう～岩船寺・浄瑠璃寺～

5年生は、当尾地域にある岩船寺と浄瑠璃寺の見学に行きました。岩船寺では、阿弥陀如来像のお話を聞き、その大きさに驚いていました。また、ふるさと案内人の方々にも同行していただき、三重の塔や五輪塔のことや貝吹き岩について教えていただきました。貝吹き岩からは、南加茂台小学校が見え、子ども達も驚いていました。

浄瑠璃寺では、九体の阿弥陀如来像のお話や庭園のお話をききました。三重の塔と阿弥陀如来像を結ぶ線の上を春分の日と秋分の日には太陽が通ることを聞いた時には、子ども達は驚いていました。

自分たちで調べて見学に行ったので、たくさんの学びがありました。学習したことを16日(水)に全校に発表しました。

当尾の文化財をPRしよう！～課題解決型の学習～

本年度も6年生は、1年間を通して当尾の文化財を題材に課題解決型の学習に取り組みます。今年度の6年生が決めた課題は、「当尾の文化財をPRしよう！」です。お話ポケットの皆様にもお世話になり、当尾の文化財について学習を進めてきました。5月には、岩船寺や浄瑠璃寺に行って住職様のお話を聞き、たくさんの質問に答えていただきました。今年度は、当尾の文化財をPRするために、パンフレット作りに挑戦します。学習の様子や作成したパンフレットは、1月の当尾文化祭や3月の南加茂台公民館祭にて展示・配布する予定です。



お知らせ

本年度より、学校だより地域版(各学期末発行)は個人宅へのお届けを廃止させていただきます。学校だよりは、学校のホームページでご覧になれます。また、次の公共施設で配布していますので、必要な方はお取りください。

- * 当尾の郷会館
- * 南加茂台公民館
- * 社会福祉協議会南加茂台支所
- * 木津川市役所加茂支所
- * 加茂文化会館(あじさいホール)

8・9月の行事予定

		8月27日(水)	28日(木)	29日(金)
		A③ 始業式	B④	A④ 給食開始
9月1日(月)	2日(火)	3日(水)	4日(木)	5日(金)
A⑤ 6年お話ポケット	A⑤		A⑤	A⑤ 5年お話ポケット
8日(月)	9日(火)	10日(水)	11日(木)	12日(金)
4年お話ポケット	委員会 4年5時間授業 尿検査 →	学習参観⑤ 学級懇談会⑥ (6年修学旅行説明会) 本部役員会		3年お話ポケット
15日(月)	16日(火)	17日(水)	18日(木)	19日(金)
敬老の日	クラブ⑥	6年薬物乱用防止教室		2年お話ポケット 6年「生命のがん教育」②
22日(月)	23日(火)	24日(水)	25日(木)	26日(金)
1年お話ポケット	秋分の日			6年修学旅行 (~27日)
29日(月)	30日(火)			
6年振替休業日	6年 A④			

★7月18日現在の予定です。変更になる場合もあります。学校だより9月号にてご確認ください。

